

Estancamiento del poder adquisitivo (El Financiero 21/11/12)

Estancamiento del poder adquisitivo (El Financiero 21/11/12)Zenyazen Flores Miércoles, 21 de noviembre de 2012

Minisalarío registra un aumento real de 1% en el sexenio de Calderón. Incrementos anuales, "pulverizados" por el efecto inflacionario. Alza en alimentos afecta más a los que ganan menos. - Estancamiento del poder adquisitivo en 6 años; el minisalarío creció 1% El salario mínimo en el sexenio de Felipe Calderón perdió una batalla. En los 71 meses transcurridos de esta administración registró un aumento real de 1 por ciento, considerando el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), revela un informe de la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami). Datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) indican que la inflación acumulada de diciembre de 2006 a octubre de 2012 fue de 27.35 por ciento, mientras que el salario mínimo presentó un aumento de 28.59 por ciento, al pasar de 47.05 a 60.50 pesos, por lo que el poder de compra apenas creció 1 por ciento. Para la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), se logró "estabilizar" el deterioro del salario mínimo como resultado del "buen" manejo de la inflación y las finanzas públicas. No obstante, especialistas consultados por EL FINANCIERO aseveran que el incremento reportado es igual a "estancamiento" del poder adquisitivo de los trabajadores. Y es que a pesar de que el salario mínimo "ganó" 1 por ciento a lo largo del sexenio, ese aumento quedó nulificado frente al alza en el precio de productos de primera necesidad de la canasta básica alimentaria. Tan sólo en el último año, los precios del huevo y el pollo registraron alzas de hasta 40 y 14 por ciento, respectivamente, basados en información del INEGI. Bernardo Garza, analista del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados, sostiene que "si bien se controló la inflación, ésta creció más en los alimentos, situación que afecta más a los que ganan menos, pues son quienes precisamente consumen mayor parte de su sueldo" en la compra de comestibles. De hecho, subrayó, la población ocupada que gana un salario mínimo es el bloque de trabajadores que a lo largo del sexenio registra la inflación más alta por ingresos, con un 33.4 por ciento, que son casi 5 puntos porcentuales por arriba de la inflación general reportada para el periodo de referencia. Deterioro Miguel Reyes, director del Observatorio del Salario de la Universidad Iberoamericana (UI), afirma que el salario mínimo está "estancado" si se le evalúa con el INPC, tal y como lo hace la Conasami en su informe mensual de octubre. Pero si sólo se consideran los productos de la canasta básica alimentaria sugerida por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), en realidad el salario registra una pérdida de alrededor de 32 por ciento en su poder de compra, advierte. Esta situación se torna delicada al tomar en cuenta que hay una precarización del empleo que ha impactado en que las remuneraciones vayan a la baja, sostiene José Luis de la Cruz, director del Centro de Investigación en Economía y Negocios (CIEN) del Tecnológico de Monterrey. Y para poner en perspectiva señala que mientras al arranque del sexenio de Felipe Calderón alrededor de 5.6 millones de trabajadores percibían un minisalarío, al segundo trimestre de 2012 eran 6.7 millones, en tanto que el bloque de mexicanos que ganaban más de cinco salarios mínimos se redujo al pasar de 5.1 a 3.8 millones. "Lo que vemos es un importante deterioro de las condiciones de trabajo a lo largo del sexenio que han impactado en la generación de empleo formal y, por ende, en los salarios. Claramente se ve retroceso en la distribución de los ingresos."